

La silicona líquida, otra variable del travesticidio social

Por: Maria Pía Ceballos. 21/10/2023

La muerte de Silvina Luna abrió diversos y necesarios debates. En ellos, poco y nada se contemplaron los padecimientos del colectivo travesti y trans a causa de estas intervenciones.

El jueves pasado falleció Silvina Luna, la actriz y conductora que luchaba por su vida frente a las consecuencias de un tipo de acrílico llamado [metacrilato](#). Esto le provocó [hipercalcemia](#) e insuficiencia renal. En 2011 la intervino el cirujano plástico Aníbal Lotocki quien [tiene varias denuncias por mala praxis](#) y hoy cumple prisión domiciliaria.

El metacrilato y la silicona líquida son muy conocidos entre las travestis.

Desde hace décadas es usado para moldear cuerpos, dando bustos, cadera, cola, pómulos, frente, mentón, hasta pantorrilla. En todas las medidas, de cuarto a medio hasta litros, buscando la figura soñada. Ser la trava más fuego o simplemente lograr lo que tanto anhelamos.

https://www.instagram.com/p/CwoFydCOQsV/?utm_source=ig_web_button_share_sheet

Hay travestis que pasaron años sin tener inconvenientes relevantes. Pero el cuerpo extraño migra, se inflama, duele en invierno, cambia de color, muchas veces con problemas irreversibles en los órganos, tejidos y arterias. Afectando la salud para siempre y a veces, siempre es demasiado pronto. Porque lo que sigue es la muerte.

Las travas sabemos de exclusión y así conocimos el silicón. **Se trata de otra variable del travesticidio social, la exclusión de las instituciones que deben garantizar derechos básicos: a crecer y desarrollarte sin violencias, educación, salud, vivienda.** [La iconografía popular nos exige cuerpos perfectos](#), objetos que puedan dar placer, no importa el precio. Y se opone a esta fotografía cortoplacista la vida real, la trava que quiere, la torta que te cuida, la marika diversa.

https://www.instagram.com/p/CwnpU-yOS1b/?utm_source=ig_web_copy_link

La muerte de Silvina llegó a sumarse a un listado donde las travas no somos

minorías, las muertes evitables.

El patriarcado promueve estos modelos de cuerpos y estereotipos hegemónicos que tienen como consecuencia directa violencias sobre nuestras cuerpos. La invitación es a cuestionar, problematizar y exigir políticas específicas de abordaje integral en torno a uso de la silicona, el metacrilato y otras sustancias. Como también erradicar los estereotipos binarios que se impone sobre los cuerpos.



**Pía Ceballos es activista travesti trans afroindígena Salteña de [MTA mujeres trans argentina](#).*

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Agencia presentes

Fecha de creación

2023/10/21